
一般質問通告一覧表 
※質問予定日は変更になる場合があります                      令和４年６月定例会 №１ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

１ 田 村 弘 子 

（立憲民主党議員団）  

 

［６月 1 0 日］ 

１．放課後学童クラブ

について 

１．鳥栖小なかよし会の増設の人数等の具体的規模。この規模

は第２期鳥栖市子ども・子育て支援事業計画の内容を踏まえ

たものかについて 

２．どのような建物を考えているかについて 

木造建築の選択について 

３．国・県の補助金の活用について 

４．６／１現在の待機児童数 通年・長期各人数？ 

５．夏休みの待機解消の対策・指導員確保について 

教育長 

２．タブレット学習に

ついて 

１．夏休みの家庭でＰＣを利用しての宿題等が予定されており

ますが、保護者の関りについて 

２．夏休み中、家庭学習の中でＰＣに不具合等が生じた場合の

窓口について 

３．タブレットのカバーケースの配布について 

教育長 

３．給食の質について １．物価が高騰している今日、子供たちの給食の質を守るため

の対策について 

教育長 

２ 樋󠄀 口 伸 一 郎 

（自民党鳥和会） 

 

［６月 1 0 日］ 

１．鳥栖市内ＪＲ無人

駅（肥前旭駅、肥前

麓駅、田代駅）のト

イレ問題の解決に向

けて 

１．これまでに、旭地区区長会をはじめ鳥栖市区長会から、Ｊ

Ｒ無人駅のトイレ存続の要望書が提出され、この要望書に対

して、建設経済常任委員会では３月議会において「鳥栖市が

維持管理すべき」との協議結果を出しておられます。これら

を受けて以降、庁内ではどのような協議や調整を行ったか 

２．今議会においても、鳥栖青年会議所からは存続を求める要

望書、さらには、鳥栖市区長会からは請願書が提出され、そ

の必要性は日に日に増しているように思うが、本市はこれを

どのように捉えるか 

３．ＪＲの持ち物としてではなく、公共施設としての位置付け

で、今後何らかの対応をしていくことはできないか 

市 長 

 

２．鳥栖市南部（旭地

区）の冠水対策 

１．西田川雨水排水整備事業の進捗状況と許容水量の想定確認 

２．旭地区内の個別の冠水箇所に対するそれぞれの対策と要望 

３．冠水時に避難所となる施設及び周辺の環境整備 

４．６月号市報（11ページ）で掲載された情報発信についての

疑問点 

５．これからやってくる想定を超える豪雨や台風に備えた市内

の冠水対策 

市 長 

 

３ 久 保 山 日 出 男 

（自民党鳥和会） 

 

［６月 1 0 日］ 

１．人事．組織関係に

ついて 

１．採用試験及び退職者の状況について 

２．職員研修の状況について 

３．県及び県内各市の給料表について 

４．育児休業等の状況について 

５．良好な勤務環境の構築について 

６．職員定数について 

市 長 

 

２．子供に関する相談

内容の共有について 

１．システムの導入目的及びその効果について 

２．現時点の課題等について 

３．情報共有の更なる拡充について 

４．連携強化に向けた組織の見直しについて 

市 長 

教育長 



令和４年６月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

４ 尼 寺 省 悟 

（日本共産党議員団） 

 

［６月 1 0 日］ 

１．学校給食の無償化、

就学援助支給対象項

目の拡大について 

今回は子育て支援について、大きく３項目について質問する。 

これらのことは近隣の市町で実施されているものもあり、県内 

トップの財政力がある鳥栖市でなぜできないのかという声も 

多い。このことについてもお答えいただきたい 

１．学校給食の無償化、一部無償化、一部補助について 

２．就学援助支給対象項目の拡大について 

市 長 

教育長 

２．国保税子どもの均

等割りの廃止・軽減

について 

１．今回の法改正で、国保税の未就学児の均等割りが５割軽減

がされたが、廃止を含めたさらなる軽減ができないのか 

市 長 

 

３．子どもの医療費の

窓口完全無料化につ

いて 

１．子どもの窓口完全無料化する考えはないのか 市 長 

 

５ 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［６月 1 0 日］ 

１．コロナ地方創生臨

時交付金について 

１．本市における新型コロナウイルスや物価高騰の影響と学校

給食の食材調達の現状と予算のバランスを含めた今後の見

通しについて 

２．生活者支援、事業者支援への活用についての見解 

⑴学校給食費や公共料金の負担軽減などへの活用 

⑵子育て世帯生活支援特別給付金の対象拡大 

３．地域・地元産の食材の採用で供給の安定化と地域振興・食

育の観点からも有用と考えるが見解は 

４．帯状疱疹ワクチンへの助成は？ 

市 長 

教育長 

２．女性のデジタル人

材について 

１．女性のデジタル人材育成について、本市の考え 

２．市としても女性のデジタル人材育成に積極的に取り組むべ

きだと考えるが見解は 

市 長 

 

３．子宮頸がん予防ワ

クチンについて 

１．接種率と課題 

２．キャッチアップ接種（救済接種）の対象者と期間は 

３．キャッチアップ接種対象者への周知は 

４．子宮頸がんに関する正しい知識や情報の普及・啓発 

５．相談窓口について 

市 長 

 

４．市民公園など、花

植えボランティア活

動支援 

１．市管理の公園などの花壇や花植えについて 

２．市民公園のボランティア活動に支援はあるのか？ 

３．花の苗などの費用負担は？ 

４．費用負担など、企業に支援していただく事に対しての見解

は？ 

市 長 

 

５．災害対策 １．ハザードマップと浸水地域の世帯数は 

２．大雨対策の状況と今後の対策について 

⑴下野排水機場の対策 

⑵主な冠水箇所、鳥栖地区と旭地区の雨水対策 

⑶ウグメ田地区の雨水対策 

⑷浸水被害地域での防災ラジオの活用 

⑸市道や放水路沿いなど、ガードパイプ（防護柵）の設置 

⑹排水機場の人材確保や排水ポンプの停止について 

３．福祉避難所の備品・設置等についての進捗状況 

４．防災係に女性職員の配置について 

市 長 

 

 



令和４年６月定例会 №３ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

６ 牧 瀬 昭 子 

（ 彩 り の 会 ） 

 

［６月 1 3 日］ 

１．放課後児童クラブ

・なかよし会 

１．夏休みの待機児童 

⑴夏休みの待機児童解消のために、どの様な検討を行ったの     

 か 

⑵これまでにどのような取組を実施したか 

⑶事業費・人件費など経費について 

⑷現在の状況と課題 

２．通年利用の待機児童 

⑴新施設建設までの間の待機児童 

⑵鳥栖市全域の今後の取組とスケジュール 

⑶どこが担当するのか 

３．指導員不足 

⑴なかよし会指導員の不足の要員はなにか 

⑵その改善策は 

⑶指導員の時給金額の考え方 

⑷放課後児童健全育成事業実施要綱の中の指導員等処遇改

善等事業などをつかうことは可能なのか 

⑸どのような状況になった時につかうのか 

⑹これを使う時のメリット・デメリット 

４．なかよし会事務局と生涯学習課 

⑴仕事内容と分担 

⑵人員数は足りているのか、市長に考えを問う 

市 長 

教育長 

２．鳥栖市立中学生の

制服と校則 

１．中学生の制服 

⑴標準服の考え方 

⑵新しい制服の検討に至るまでの経緯 

⑶新しい制服の検討をする上で重要視していること 

２．中学校の校則 

⑴現在までの取組 

⑵これからの校則の見直しの方針と方向性、重要視している

こと 

市 長 

教育長 

３．公共施設における

除草剤の使用に関し

て 

１．鳥栖市内における公共施設の除草剤、利用状況とその成分

と考え方 

２．学校施設での除草剤 

⑴利用状況と成分 

⑵除草剤の選び方、考え方 

市 長 

教育長 

 



令和４年６月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

７ 西 依 義 規 

（新風クラブ） 

 

［６月 1 3 日］ 

１．既存集落の活性化

を！ 

～市街化調整区域に

おける50戸連たん制

度及び地区計画制度

の運用について～ 

１．市は既存集落（市街化調整区域）の維持・活性化をどう考

えているのか、本当に戸建て住宅の開発を緩和しようとして

いるのか 

２．50戸連たん制度の運用が進まない理由は 

３．市の対応次第で制度の運用が図られると思うが、今後の対

象地区への関りは 

４．現在、地区計画の運用基準を策定中とのことだが、対象と

する区域はどういう地区になるのか 

５．新鳥栖駅周辺の地区計画について、広域交流拠点（観光や

ビジネスなどの広域的な交流を促進する拠点）としての整備

を想定しているのか 

 

市 長 

２．道路整備で渋滞の

解消を！ 

～都市計画道路見直

し検討懇話会（総合

都市交通体系調査）

について～ 

１．「鉄道高架はやらない」との方針は、市長の方針か、市の

方針か、市の決定事項であれば、駅と切り離し、東西の都市

計画道路の検討を始めることができるのでは 

２．（都）久留米甘木線のルート案では、Ａ案：既定都計計画

平面案（２車線・44億円・Ｂ／Ｃ0.8）の評価が高いが、Ａ

案で整備するという市の方針を立ててはどうか 

３．（都）飯田蔵上線のルート案ではＡ案：既定ルート（４車

線）とＢ案：現道ルート（４車線）は評価が拮抗しているが、

市の見解は 

４．（都）飯田蔵上線をＢ案：現道ルートの曽根崎方向のみの

２車線の計３車線で見直してはどうか、Ｂ／Ｃの数値も高ま

るのでは 

 

市 長 

３．学校は、地域の声

を積極的に生かして

いるのか！ 

〜地域とともにある

学校づくり（コミュ

ニティ・スクール）

について〜 

１．基里中校区、鳥栖中校区においての効果は 

２．地域学校協働活動推進員の選定はどのように行われている

のか、またその役割は 

３．新型コロナに関する体育大会の保護者観覧制限などの昨今

の対応は、地域とともにある学校と言えるのか 

市 長 

教育長 

８ 緒 方 俊 之 

（自民党鳥和会） 

 

［６月 1 3 日］ 

１．ミニバスについて １．現状利用者数 

２．路線の拡張 

３．毎日運航出来ないのか 

４．バス停にベンチを設置出来ないのか 

市 長 

 

２．デマンド型乗合タ

クシーについて 

１．交通弱者の移動手段として鳥栖市に導入してはどうか 市 長 

 

３．鳥栖駅西広場につ

いて 

１．現状利用状況について 

２．今後の活用について 

３．広場ベンチの破損について 

４．スケートボード等をする場所を設けることは出来ないか 

市 長 

 

４．コロナ禍での鳥栖

市の今後について 

１．鳥栖市の地域経済・イベント等について 

２．学校生活・運動会について 

市 長 

教育長 

９ 野 下 泰 弘 

（立憲民主党議員団）  

 

［６月 1 3 日］ 

１．駐車場問題につい

て 

１．スタジアム駐車場の収容台数について 

２．イベント時の市内回遊について 

３．イベント時の陸上競技場への駐車について 

市 長 

２．図書館について １．鳥栖市立図書館、サンメッセ図書コーナーの学生利用につ

いて 

２．図書館内Ｗｉｆｉ設置について 

３．移動図書館について 

市 長 

教育長 

３．市内Ｗｉｆｉ環境

について 

１．公共施設（市役所とまちづくり推進センター）のＷｉｆｉ

環境について 

市 長 



令和４年６月定例会 №５ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

10 江 副 康 成 
（自民党鳥和会） 

 

［６月 1 3 日］ 

１．スポーツ都市宣言

・・・その後 

１．駅前不動産スタジアム（鳥栖スタジアム）の観覧席シート

について 

２．トッププロチーム（サガン鳥栖、久光スプリングス）が身

近に感じる施策について 

３．サガン鳥栖Ｕ15練習場の整備の進捗について 

４．鳥栖市民文化会館と産総研九州センターに挟まれる県有地

の佐賀県の活用について 

５．（仮称）健康スポーツセンターについて 

６．市民公園の今後の整備計画について 

市 長 

 

２．量子医療推進機構

について 

１．量子医療推進拠点整備構想とサガハイマットを核とするま

ちづくりについて 

市 長 

 

３．鉄道のまち・鳥栖

・・・その後 

１．肥前麓駅、肥前旭駅、田代駅のトイレ閉鎖について 

２．鳥栖市の鉄道の未来について 

３．鳥栖駅周辺のあり方について 

４．浸水対策と国土強靭化について 

５．フィジカルインターネットと物流政策について 

市 長 

 

４．子宮頸がんワクチ

ン接種について 

１．子宮頸がんワクチン任意接種本人負担の取扱いについて 市 長 

 

11 藤 田 昌 隆 

（新風クラブ） 

 

［６月 1 4 日］ 

１．市街化区域、調整

区域内にある農地、

雑種地の取扱いにつ

いて 

１．農地の買売もしくは借用の規定について（５反要件・ほ場

整備等） 

２．分家における住宅建築の諸条件について 

３．当初予算10,000千円計上の住宅用地選考の基本的考え方に

ついて 

４．市長の線引きに対する考え方について 

市 長 

農業委員会長 

２．庁舎別館の今後の

取扱いについて（東

南西北別館） 

１．西別館をはじめとする建設予定スケジュール 

２．各移転先の検討 

３．西別館跡地利用について 

４．北別館の大量の資料の保存方法取扱いについて 

市 長 

 

３．四阿屋周辺整備事

業について 

１．四阿屋周辺の観光施設に要する33,682千円の内訳について 

２．整備事業のタイムスケジュールについて 

市 長 

 

12 齊 藤 正 治 

（自民党鳥和会） 

 

［６月 1 4 日］ 

１．土砂等の埋立等に

よる土壌の汚染およ

び災害の発生の防止

に関する条例につい

て 

１．課題と検討内容について 

２．課題の解決に向けた取組について 

３．新法との関係について 

４．条例制定に向けた取組について 

市 長 

 

２．50戸連たん制度に

ついて 

１．法改正による対象町区への影響と指定地域に向けた市の対

応はどのように考えてあるのか 

市 長 

 

３．鳥栖市陸上競技場

の整備について 

１．工事の発注について 市 長 

 



令和４年６月定例会 №６ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

13 成 冨 牧 男 

（日本共産党議員団） 

 

［６月 1 4 日］ 

１．市道の維持管理に

ついて 

１．市道の路肩・のり面等の草刈りについて 

 ⑴草刈りに係る予算は増えたのか 

 ⑵道路管理者としての現状認識 

 ⑶隣接する耕作者等への対応 

 ⑷計画的な草刈りが困難な理由 

 ⑸３月議会に提出された「陳状」への回答内容について 

市 長 

２．放課後児童健全育

成事業について 

１．子ども・子育て支援事業計画について 

 ⑴待機児童の現状と解消策は具体的に 

 ⑵なぜこういう事態を招いたのか 

 ⑶計画策定における生涯学習課とこども育成課の役割は 

 ⑷どのような過程を経て計画は出来上がるのか 

 ⑸計画を達成する責任を担っているのはどこか（実施主体、

運営主体とは） 

２．指導員確保に向け、補助金のフル活用で思い切った処遇改

善策を 

市 長 

教育長 

３．味坂スマートイン

ターチェンジ（仮称）

周辺の産業団地検討

調査事業について 

１．本調査事業と住宅用地検討調査事業の関連性について 

 ⑴調査報告書の内容及び公表時期など今後のスケジュールは 

 ⑵住宅用地検討調査事業は本調査事業等をなぜ踏まえてと

しているのか 

市 長 

14 池 田 利 幸 

（ 公 明 党 ） 

 

［６月 1 4 日］ 

１．防災・減災対策に

ついて 

１．河川浚渫の効果の考え方と予算化までの流れと県・国との

連携について 

２．田んぼダムについて 

３．河川上流・中流域における治水対策について 

４．ソフト面での避難誘導について 

５．庁舎内での防災・減災対策の連携の在り方について 

市 長 

 

２．鳥栖駅・新鳥栖駅

周辺整備とまちづく

りについて 

１．都市計画における事業計画の優先順位について 

２．鳥栖駅舎の実施設計の変更の可能性について 

３．鳥栖駅周辺整備と県・ＪＲ等関連機関との現状について 

４．新鳥栖駅周辺のまちづくり計画の現状と方向性について 

５．開発行為と災害対策について 

市 長 

 

３．自治体ＤＸ推進事

業について 

１．国主導の情報システムの標準化導入によるメリットとデメ

リットは 

２．導入に際しての問題点はないか 

３．システム共有化に向けての取組状況は 

４．導入後の課題について 

市 長 

 

15 永 江 ゆ き 

（ 彩 り の 会 ） 

 

［６月 1 4 日］ 

１．マスク着用につい

て 

１．５月20日に後藤茂之厚生労働相発表に対する鳥栖市の見解

を問う 

２．マスク依存症と同調圧力について、鳥栖市の見解は？ 

３．長期に渡るマスク着用による子ども達への影響は？ 

市 長 

教育長 

２．一般廃棄物の減量

について 

１．ごみ減量・食品ロス削減による鳥栖市の取組について 

２．今年４月１日に施行されたプラスチック資源循環促進法を

踏まえ可燃物として燃やされている合成樹脂類23.6％を

2035年までに100％リサイクル・リユースによる有効利用す

る為にどの様な取組を考えているのか？ 

市 長 

 

３．不登校児童生徒に

ついて 

１．不登校児童生徒に対して、タブレット端末や、アンケート

調査の進捗状況について 

２．不登校児童生徒への支援の在り方について、鳥栖市の見解

は？ 

３．鳥栖市には子どもが自由に勉強するスペースが少ないが、

図書館の２階やまちづくり推進センターの空いている部屋

など有効活用し、今後増やしていく予定があるか？ 

市 長 

教育長 

 



令和４年６月定例会 №７ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

16 伊 藤 克 也 

（新風クラブ） 

 

［６月 1 5 日］ 

１．教科「日本語」に

ついて 

１．教科「日本語」の評価と検証について 

⑴平成27年度から市内小中学校で実施され８年目を迎えた

が、どのように評価されているのか 

⑵成果と課題についてどの様に検証されているのか 

２．10年後を見据えた教科「日本語」について 

 ⑴小中一貫教育の大きな柱として取り組まれていると認識

しているが、具体的内容は 

 ⑵教科「日本語」を通じて、改めて子どもたちの可能性を伸

ばし、どのような子どもたちを育てていきたいのか 

 ⑶検証を踏まえて、新たな取組への考えは 

 ⑷神話教育の現状と必要性について 

 ⑸教科「日本語」の教科書改訂について 

市 長 

教育長 

17 和 田 晴 美 

（新風クラブ） 

 

［６月 1 5 日］ 

１．心と体の成長に合

わせた包括的性教育

のあり方 

１．小中学校の教育現状 

２．鳥栖市における包括的性教育の方針と進め方 

３．相談窓口 

４．鳥栖市の性犯罪と性犯罪防止対策 

市 長 

教育長 

 


